

Vivre ensemble



de Saint-Michel-Escalus

n° 10 – Janvier 2025

Le mot du maire



Mes chers administrés,

Que sont les feuilles mortes tombées dans les jardins, quelques herbes indésirables enhardies au long des trottoirs, la nuit qui s'attarde un peu trop sans éclairage jusqu'à potron-minet, ou la porte de la mairie close le samedi matin ? Tout au plus d'égoïstes contrariétés. Au regard des malheurs effroyables qui accablent la Terre entière, elles ne sont rien.

Qu'à cela ne tienne, chaque matin, je remercie la providence de m'avoir mené jusqu'à notre coin de paradis et permis d'embrasser sa noble cause, donc également celle de tous

Faut-il craindre de perdre les choses pour les aimer passionnément ? À l'aune de la nostalgie, j'en suis convaincu.

Je compte sur vous mes amis pour que continue à palpiter le cœur de notre cher village et vous adresse mes vœux sincères de prospérité pour vous accompagner tout au long de l'année qui se profile.

Bien à vous Didier CLAYERY

La vie du village

L'airial

Pour les petits, l'airial est à présent équipé de nouveaux jeux qui respectent les normes en vigueur.



Trois nouvelles tables accueillent les nombreux adeptes des repas en soirée dans le prolongement, par exemple, du marché hebdomadaire du mercredi après-midi.



La salle des fêtes

L'étanchéité de la zone technique de la salle des fêtes a été refaite suite à des infiltrations constatées dans la cuisine.



L'abri bus du centre bourg

Sa vétusté l'imposant, il a été remplacé.



Le lotissement Lesbareyres

L'aménagement des espaces verts est en cours, plantations entre décembre et mars 2025.

Les premiers permis de construire sont à l'étude. Les acquéreurs ont hâte de s'installer sur la commune. Bienvenue à eux!

Les travaux à court terme

Après deux années de mise au point, la municipalité a commandé au Sydec l'enfouissement des lignes aériennes du centre bourg. Devenu sous dimensionné, le réseau BT du secteur sera renforcé.

Les travaux sont programmés à dater du 2^{ème} trimestre 2025 après la signature des conventions avec les riverains concernés.



Les animations de la commune

Concert Saxy Crooner du 25 juillet

Toujours autant de succès pour le Quartet Saxy Crooner qui a enchanté par sa musique et son humour les quelques 250 spectateurs venus les applaudir après s'être sustentés à l'ombre des chênes par cette belle soirée d'été. La municipalité remercie les nombreux spectateurs qui se sont mobilisés pour ranger tables et bancs à l'issue du concert.







Animations pour les plus jeunes des 18 juillet et 13 août

La commission « Animations » de la commune de Saint-Michel-Escalus a organisé les après-midi créatives et récréatives qui se sont déroulées sous la halle « La Marensine ».

Plusieurs ateliers étaient proposés, permettant aux jeunes créateurs de laisser libre cours à leur imagination sous l'œil émerveillé des parents et grands-parents.

Avant de repartir avec leurs réalisations, ils ont partagé une collation bienvenue.

Merci aux animatrices bénévoles, aux parents et grands-parents sans qui ces journées n'auraient pas eu ce beau succès.









Concert jazz manouche du 22 août

Dans le cadre des « Vacances en fêtes à Saint-Michel-Escalus », le concert du groupe PepperSwing offert par la municipalité fut une réussite. Le public conquis a été remercié par les artistes pour sa participation très active. Le repas champêtre toujours prisé par les vacanciers et les villageois en début de soirée a donné le ton sous les chênes de l'airial.







Soirée « bouret » du 9 octobre

Organisée par les commerçants du marché suivant la tradition pour fêter le vin nouveau. La météo n'ayant pas été favorable, la cuisson des châtaignes a dû être annulée.

Soirée théâtre du 12 octobre

Un public nombreux a assisté à la comédie de Danièle Navarro et Patrick Haudecoeur « *Thé à la menthe ou t'es citron?* » présentée par la troupe Art Sans Cible et mise en scène par Isabelle Valès-Mauer. La représentation était organisée par la commune avec le concours de Côte Landes Nature Tourisme.

Conquis par les répliques enlevées, les spectateurs ont ainsi profité des bienfaits bien connus du RIRE.







Halloween du 31 octobre

La salle des fêtes de Saint-Michel-Escalus a accueilli les enfants de la commune pour fêter les esprits maléfiques de Samain, fête gaélique à l'origine d'Halloween. Ils ont pu participer à des ateliers créatifs avant de profiter d'un goûter et de repartir avec des friandises et leur création. Merci aux bénévoles qui les ont accompagnés tout au long de

l'après-midi.









Téléthon 2024 des 29 et 30 novembre

La commune a organisé le Téléthon 2024 avec le concours du Comité des Fêtes, de l'Association des Boulistes et des bénévoles de la commission animations : Vendredi 29 une soirée jeux de sociétés avec de bonnes pâtisseries et 25 participants, samedi matin le café et la marche avec 25 participants et l'après-midi le concours de boules avec café, pâtisseries et 40 compétiteurs !

De belles manifestations avec un soleil radieux et de la bonne humeur, merci à tous les participants de leur générosité pour cette bonne cause.







Marché de Noël du 14 décembre

Pour sa troisième édition, le marché de Noël a attiré de nombreux visiteurs malgré une météo mitigée. Mais la salle des fêtes bien chauffée a permis d'accueillir les exposants et le public. De nombreuses animations ont agrémenté cette journée : les chants de Noël pour les enfants avec Natacha, l'ambiance musicale avec Pat l'homme-orchestre, le tour de chant avec France et Michel et son accordéon, les pompiers de Léon pour l'initiation des enfants au métier du feu, les tours de poney avec Marion des écuries de Mont Royal, les lamas de Franck, l'atelier de maquillage pour les enfants avant la photo avec l'incontournable Père Noël.

Nos fidèles commerçants du marché hebdomadaire ont assuré la restauration.

Le succès de cette traditionnelle manifestation n'existerait pas sans le concours des membres de la commission animation de la municipalité, l'aide d'administrés bénévoles, la visite du père Noël et la contribution de Côte Landes Nature Tourisme.













Noël des enfants du 20 décembre

Les enfants sont sagement assis sur le bord de l'estrade, ils attentent impatiemment l'arrivée du Père Noël. Monsieur le Maire leur adresse quelques mots d'accueil chaleureux qu'ils écoutent avec attention. La fête peut commencer : les enfants se défoulent avec bonheur dans la structure gonflable pendant que parents et grands-parents conversent autour du verre de l'amitié. Le Père Noël fait la distribution des cadeaux, un grand moment de convivialité pour petits et grands animé par les bénévoles de la commission animation.











Le mot des associations

A.C.C. A. (Association Communale de Chasse Agréée)

L'association de chasse continue de remplir son rôle de régulateur de la faune sauvage suivant le plan de chasse fixé par la fédération et visé par la préfecture. C'est ainsi qu'il a été décidé de doubler le nombre des prélèvements sur la population croissante des grands cervidés. Les sangliers quant à eux ont regagné leurs quartiers d'hiver après des visites parfois intempestives dans le village.

Bienvenus seront de nouveaux adeptes de la chasse dans une association intergénérationnelle et conviviale.

La population sera conviée en temps utile au traditionnel repas des chasseurs au début du printemps.

AMICALE DES BOULISTES

La saison 2024 s'est achevée, comme à l'accoutumée, par la remise des prix sous la Halle « LA MARENSINE » et un repas au restaurant. Cette année nous avons été très nombreux (52 Adhérents).

En juin, à l'issue d'un concours, un barbecue a été organisé malgré la pluie. Celui-ci a remporté un franc succès.

Nous espérons que l'Année 2025 fera venir encore beaucoup de participants afin de pérenniser notre Amicale.

Bien amicalement et meilleurs vœux pour cette année qui commence.

COMITE DES FÊTES

Fêtes Escalus (06 juillet)

Première fête patronale de notre village, cette festivité a réuni autour d'un repas dans une ambiance musicale les premiers vacanciers et habitants locaux. L'après-midi a été l'occasion de remettre une coupe au vainqueur du concours de boules.

Vides greniers (21 juillet et 18 août)

La météo n'était pas au rendez-vous pour le vide grenier du mois de juillet et malgré des désistements d'exposants les chineurs n'ont pas boudé cette journée. Meilleur a été celui du mois d'août avec 74 exposants, un record, ou toute l'équipe du comité des fêtes était sur le pont pour assurer son succès

Sport pour tous (2 août)

Malgré une faible participation, cette fin d'après-midi a été récréative, les compétiteurs petits et grands ont participé dans la bonne humeur aux jeux à la portée de tous. Un pot d'amitié a suivi les remises de récompenses.

Fête Saint Michel (5 octobre)

Deuxième fête patronale, la fête de Saint Michel n'a pas failli à sa renommée dépassant les bornes de notre commune avec son traditionnel poulet aux oignons.

Une organisation importante qui mobilise toute l'équipe du comité des fêtes, montage du chapiteau avec l'aide des bateliers de Léon, installation des matériels de cuisine, préparation des cuissons, service à table. Une mobilisation d'énergie qui se fait dans la gaieté et qui aboutit au succès de cette fête.

Bal à papa (10 octobre)

Pour la troisième année consécutive cette festivité est l'occasion pour les passionnés de danses et musiques de venir s'élancer sur la piste dans la salle des fêtes. Un après-midi de partage avec des danseurs qui découvrent notre village.

Soirée beaujolais (23 novembre)

Le comité des fêtes a clôturé sa saison avec l'arrivée du Beaujolais nouveau. Une soirée accueillante et chaleureuse entre familles, amis retrouvailles autour d'un repas avec du bœuf bourguignon.

Téléthon (30 novembre)

La randonnée de 8 km circuit Escalus, les cafés, et un don du comité des fêtes ont permis de donner 273€ à l'AFM du téléthon.

Pour 2025, nous prévoyons

- ✓ Fête des asperges : 03 mai 2025
- ✓ Bal à papa : 08 mai 2025 (à confirmer)
- ✓ Fête Escalus : 05 juillet 2025
- ✓ Vide-greniers : 20 juillet 2025
- ✓ Marché fermier : 05 août 2025 (à confirmer)
- ✓ Vide-greniers : 24 août 2025
- ✓ Fête Saint Michel: 04 octobre 2025
- ✓ Soirée Beaujolais : 22 novembre 2025

ESCALE PLURIELLE

Cette année encore nous avons participé à la dynamique de notre village aux côtés des associations et de la commission animation de Saint Michel Escalus.

Escale Plurielle est heureuse d'y participer et c'est, exceptionnellement cinq rendez-vous qu'elle vous a proposés.

- Le 4 mai, une Grosse Voix qui est devenue un doux murmure pour les oreilles mélomanes.
- Le 19 juillet, c'est Autour du Mot que nous avons eu l'immense plaisir de réentendre de grands classiques de la chanson française
- Le 31 août, nous avons retrouvé l'ambiance Guinguette avec le talentueux duo YOË
- Le 14 septembre, nous avons festoyé au Banquet des irréductibles Gaulois, dévorant les sangliers offerts par la société de chasse de St Michel Escalus, et accompagnés par notre barde Adrien Martin.
- Enfin, le 12 octobre notre saison s'achève sur la soirée théâtre, avec Art sans Cible, autour d'un Thé à la menthe ou t'es citron ; en partenariat avec la commission animation et CLNT.

C'est donc épuisées que nous terminons cette dixième année d'animation culturelle sur un bilan mitigé : nous avons proposé une nouvelle fois une large variété de spectacles sans jamais pouvoir dire pourquoi le public reste clairsemé. Heureusement nos adhérents et bénévoles nous ont bien épaulés pour réaliser ces supers soirées, tout au long de ces dix années. Qu'ils en soient remerciés, nous nous reverrons !

Peut-être devons-nous nous renouveler, repartir sur les festivals à la rencontre de nouveaux spectacles à vous présenter, et pour cela nous allons mettre ESCALE PLURIELLE au repos durant un an ou deux. Nous reviendrons, en vous espérant au rendez-vous.

Les membres du bureau, à l'origine de toutes les programmations : Cathy M, Sylvie L et Sylvie M, vous souhaitent une bonne et heureuse nouvelle année et vous disent à bientôt pour de nouvelles aventures.

Les informations de la municipalité

La mairie

178 route de la Mairie

2 05 58 48 77 01

mairie@saint-michel-escalus.fr

https://www.saint-michel-escalus.fr

Horaires d'ouverture de la mairie

Le secrétariat de la mairie est ouvert les lundis et jeudis de 9h30 à 12h30 et de 13h30 à 17h00, les mardis et vendredis de 9h30 à 12h30.

Les éventuelles modifications d'horaires sont consultables sur le site de la commune, dans la rubrique « EN BREF ». Pour vos démarches, vous renseigner sur la vie de la commune, de la communauté des communes..., vous trouverez toutes les informations pratiques sur le site internet.

LES URGENCES

Samu 15 Gendarmerie 05 58

Gendarmerie 05 58 55 08 95 Allô enfance en danger 119 Pompiers 18 Pharmacie de garde 3237

Police 17
Centre antipoison 05 56 96 40 80
Lutte contre les violences faites aux

femmes 3919

Le carnet

Il est né: Joao le 30 mai 2024

Il nous a quittés dans sa centième année : Barthelemy LAFARIE le 25 septembre 2024



Transport à la demande DIGO

Les équipes de la communauté de communes Côte landes Nature sont venues présenter, sous l'égide de Didier CLAVERY, le nouveau transport à la demande assuré par l'opérateur Trans Landes. Désormais pour 1€ l'aller et pour 2€ l'aller-retour (à régler en liquide avec l'appoint au chauffeur) vous pouvez vous rendre à DAX.

Un dépliant avec les horaires et diverses autres informations est à votre disposition en mairie. Ces informations sont également disponibles sur le site de CLN accessible à partir du site de la commune de Saint-Michel-Escalus.

L'édito vert

Il a vécu... le coup de vent lui fut fatal.

Le mercredi 9 octobre à l'heure du marché, ce n'est pas sans une émotion viscérale que l'on a vu s'abattre le célèbre pin parasol de la mairie. Nul ne savait l'âge de sa majesté. Recensé au patrimoine végétal de Saint-Michel-Escalus, il était le sémaphore de la maison commune, la référence iconique du bourg d'Escalus. À elle seule, la tristesse de sa disparition suffit à évincer toutes les algarades picrocholines de Clochemerle. Il mérite bien ces quelques lignes pour une révérence posthume.







Les Information des partenaires



Le CIAS de Côte Landes Nature nous informe de son nouveau fonctionnement à compter du 1^{er} janvier 2025.

• Le pôle Ressources avec un service d'accueil dédié au CIAS :

05 58 42 86 74

secretariat-cias@cc-cln.fr

Cécile POIRIER

- Le pôle Autonomie avec 3 services :
 - Le service Assistance administrative Virginie LACOMBE
 - Le service Livraison des courses pour les personnes accompagnées
 - o Le service Autonomie à domicile (SAD) Nathalie MOMEN

Si vous souhaitez échanger sur

 une question d'ordre général, un partenariat, un projet, vous pouvez contacter la responsable du SAD au

06 43 11 10 99

responsable-saad@cc-cln.fr

 une situation d'une personne accompagnée par le SAD ou ayant besoin de la mise en place de prestations au

> 07 64 80 38 96 sud-saad@cc-cln.fr Julie BOËDA

